
令和２年度 第Ⅰ期 実習報告書のまとめ 
山梨県薬剤師会    

薬学生受入対策委員会 

①  感想 
 ・ 実習時間を不意に削減されたのにＳＢＯｓを一通り押さえた。自画自賛。でも実務の習熟

に用意した時間を盗られ、内容が薄く中途半端な感じで終わって残念。今時の学生は優秀な

んだなぁ、さすが「医療系」。新コアカリキュラムになり、内容が絞られた感じ。スケジュ

ールの組み方次第だが、１１週に見合っていないかも。 

 

 ・ コロナウイルスの影響で期間が短縮となってしまったが、内容的には充実していたと思わ

れる。とても積極的な学生で理解度もあった為、順調に行えた。特に服薬指導実践は３週短

かったにも関わらず、１５２例行えたことは本人の努力の賜物だと思われる。 

 

 ・ 緊急事態宣言により、実質の実習期間が大幅に短縮され全ての項目を終えることができな

かった。重要度の高いと思われる服薬指導に関しては症例数は少ないが実施するに至ったが

充分ではなかったと思われる。 

 

 

②  問題点と今後の課題 
 ・（今回はＣＯＶＩＤ－１９の影響だが、）実習期間の一部中止・削減に対し、現場ではない

大学で補い完了とするのは如何なものか。薬局実習に、薬局業務に必ずしも必要でないＳＢ

Ｏｓを組み込むのは如何なものか。富士ゼロックスシステムについて。薬局実習指導の理解

について 

 

 ・ コロナウイルスの影響で実習が中断となることが初めてだったので対応に戸惑うことがあ

った。 

 

 ・今回のようなやむをえない場合による実習期間短縮への対応。 

 

 

③  問題点・課題の改善点 
 ・ 富士ゼロックスシステムについて、判りにくいので最初に最小限度の必要な操作を順序づ

けて教えて欲しい。実習スケジュールの入力キャパが小さくて入らず、ファイル添付になる。

改善を。薬局実習指導の理解について、具体的な作業が解らず、理解に労力を要した。誰か

分かり易く教えてくれないか。 

 

 ・ 新コアカリキュラムに基づいて、実習初期から実践を行なっておくことが今回のような事

態になっても学生が満足できる実習となると思う。 

 

 

④  協力薬局の感想・問題点と改善策 

 ・ 訪問３件と担当者会議１件に同行していただきました。訪問時の基礎の患者の病態状況確

認もせずに出掛けましたが、抵抗なく溶け込んでいました。担当者会議の後日ケアマネから

好印象でしたとのこと。外に出ていくことを楽しんで出来たのが良かったと思いました。 

 

 ・ 実施された協力薬局での実習は学生の満足度も高かったと思われます。中止となってしま

った集合研修は薬局において行うことが難しいので残念だった。 



実習生アンケート
長期実務実習　第Ⅰ期（令和２年２月２５日～５月１０日）　３施設３名
アンケート提出者：２名　
病院実習　未：３　　済：０
①今回の実習はあなたのニーズにマッチしましたか？

最低　１ 2 中程度　３ 4 最高　５
1 1

未記入：

②指導薬剤師から受けた指導時間いついてどうでしたか？

物足りない　１ 2 中程度　３ 4 充分　５
1 1

未記入：

③大学での事前学習・講義などと実習での相違点はありましたか？

なし あり 未記入
2

④自分で思い描く薬剤師像と実際の薬剤師像とマッチしていましたか？

かけ離れていた１ 2 中程度　３ 4 合っていた　５
1 1

⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？

なし あり 未記入 その他
2

⑥主に実習を受けた薬局の指導薬剤師の対応はどうでしたか？

悪かった　１ 2 中程度　３ 4 良かった　５
2

⑦今回実習を行った他の薬局等での実習はどうでしたか？

悪かった　１ 2 中程度　３ 4 良かった　５
2

⑧今回の実習が今後（在学中、卒業後）に役立つと思いますか？

役立たない　１ 2 中程度　３ 4 役立つ　５
2



コメント部分について
③大学での事前学習・講義などと実習での相違点はありましたか？
＜あ  　り＞  １名

⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？
＜あり＞ 　0名

＜なし＞ 　２名

研究職　⇒　研究職
⑨今後の実習をより良いものにするためにお聞きします。

病院　⇒　病院

・事前学習より大量の薬を扱うため、より効率的な手技が必要であった。

　　⇒　　

・臨床で役立つような実践的な実習ができた。

・様々な薬局を見学させて頂けたため、特定の科だけではなく広い地域で多くの科を学
ぶことができた。集合研修では普段学習できない内容をカバーできた。全体を通して、
非常に有意義な実習をすることができた。


